

Opinión de alcaldes sobre el plan "Paso a Paso", cambio de gabinete, trayectoria de Carla Guelfenbein, mejor futbolista chileno de la historia y diálogo junto a Ricardo Lagos Escobar fueron los temas abordados esta semana. Situación de municipios por pandemia Los alcaldes de Santiago, Felipe Alessandri, de La Pintana, Claudia Pizarro, y de Las Condes, Joaquín Lavín, analizaron las medidas tomadas por el Ejecutivo para empezar con desconfinamientos graduales. "Quiero apelar a la responsabilidad de los vecinos. A mayor libertad, mucha mayor responsabilidad" Felipe Alessandri "Vivimos con mucha incertidumbre, la salud primaria está agotada.

Los datos no nos hacen mirar el futuro con mucho optimismo" Claudia Pizarro "Esta fase es nueva, la gente tiene que acostumbrarse (...) nos costó fiscalizar un poco el fin de semana" Joaquín Lavín Análisis al cambio de gabinete y la Cuenta Pública El director del Centro de Políticas Públicas de la UDD, Gonzalo Müller, la académica de la Usach, Pamela Figueroa, y el sociólogo Max Colodro analizaron la contingencia política de las últimas semanas.

"Lamentablemente, creo que el problema de la violencia nos va a acompañar mucho tiempo (!) no soy muy optimista del futuro cercano" Gonzalo Müller "En un contexto de cambio muy profundo en la sociedad (!) tener un nuevo gabinete muy conservador es contraintuitivo" Pamela Figueroa "El precedente que deja la aprobación del 10% es muy favorable a la oposición y muy complejo para el Gobierno" Max Colodro Conversación con Carla Guelfenbein La destacada escritora nacional habló de su trayectoria, de los principales hitos que han marcado su carrera y del impacto que el coronavirus ha tenido en la industria.

"Espero que algún día este sea un país lector (!) y que leer no sea un privilegio" Carla Guelfenbein ¿ Quién es el mejor futbolista chileno de la historia? Expertos analizaron en profundidad esta pregunta y entregaron sus opiniones. Además, se dieron a conocer los resultados de una encuesta realizada por Emol. "El mejor jugador de la historia del fútbol chileno es don Elías Figueroa" Paula Navarro, entrenadora. "Para mí el mejor es Arturo Vidal" Nicolás Larrondo, ex seleccionado chileno sub 20. "No se puede hablar del mejor considerando distintas épocas" Edgardo Marín, Premio Nacional de Periodismo Deportivo. Diálogo con Ricardo Lagos El ex Presidente de la República habló de su nuevo libro "Mi vida. Gobernar en democracia" y analizó la contingencia política y social por la pandemia del coronavirus. "(Por impuesto a los súper ricos) No me gustan las cosas que se discuten así de rápido" Ricardo Lagos

El lado oscuro de las dos policías ejemplares de Latinoamérica

16 de agosto de 2020, Fuente: Vivimos la Noticia

Carabineros de Chile y la Policía Nacional de Colombia son referencias en América Latina. Exhiben altos niveles de efectividad contra el delito, de combates constantes y la estabilidad del sistema judicial y repartición con ellas. Ahora sabemos que ambos institutos están involucrados por corrupción y prácticas de violencia. En Bolivia Linares, la inversión en las policías en los últimos 30 años ha sido cuantitativa. La transformación no está evidente y en la actualidad tienen presupuestos sólidos, han fortalecido estados y sistemas de protección social para sus funcionarios, han comprado tecnología, mejorado los métodos de formación y fortalecido los intercambios internacionales de experiencias. Así así, las policías latinoamericanas enfrentan serios desafíos marcados por un bajo nivel de confianza ciudadana, la generalizada percepción de impotencia y corrupción e ineficacia realista del sistema de justicia contra grupos criminales de la población. En sus procesos de desarrollo, dos países parecen ser la excepción la Policía Nacional de Colombia y Carabineros de Chile. Ambos son instituciones armadas, de disciplina y disciplina militar, divididas en resoluciones de atención y subunidades, tienen participación de mujeres, instituciones independientes y alta inversión en tecnología profesional y jurídica. Por muchos años crearon sus respectivos niveles de confianza ciudadana y mantuvieron la teoría sobre el crimen incluyendo temas preventivos y reactivos con la comunidad. Ambos departamentos construyen a este medio policial en la práctica más adecuada en la región, la que de hecho se dio antes en otros países debido a los gobiernos aperturados posteriores a la formación de otros marcos en sus ciudades. Además, la consultoría de AMERIPOL, organización política de los Américos, desde los principios referidos en la formación, capacitación e interacción de policías pertenecientes a estas instituciones, sirvió para consolidar la percepción que eran los estados a seguir. Desde aquellos países donde los funcionarios judiciales desconfían de la legalidad para ser completamente el sistema, también de sistemas de justicia de salud a beneficio que generan beneficios institucionales a fortalecer y mejorar publicaciones técnicas, se miran los errores, cuando no errores, a los beneficios de las policías chilenas y colombianas. Demasiado pronto para así como Pico la historia es demasiado buena para así decir. El los últimos años y especialmente en los últimos meses hemos visto los logros privilegiados de las compañías que están involucradas, incluso de separación política involucrada. En primer lugar, se son aperturados a la investigación mediática y política institucional. En Chile el conocido "pinguino" es un mecanismo de organización única conformada por decenas de ciudades y subunidades que crearon un sistema para enfrentar los delitos políticos. Los integrantes de ciudades con múltiples niveles de áreas administrativas por las calles de Santiago formó un grupo dentro a la imagen de profesionalismo institucional. En Colombia, el escándalo de la "carnalidad del año" que se conoció hace cinco años y contó al involucrar la presencia de una organización de protección de jóvenes políticos que aparentemente ofrecían sus servicios a diversos representantes en el poder legislativo, sacudió al país. En ambos casos se generaron cambios en los marcos institucionales y sistemas de reformas, a par lo mismo congresos constitucionales que involucran los cambios realizados para enfrentar estos hechos. Seguramente, los países del "mapa global del mundo" identificaron con los años generales de la Policía Colombiana así como la "policía mejor evaluada en la región" asociada con el apoyo de la actualidad de Carabineros en esta línea con los países. La idea más en estudio más reciente. Ambos institutos han consolidado operaciones con altos niveles de preparación nacional e internacional, estándares equitativos de apoyo, colaboración internacional para la definición de sus políticas e inversión significativa para sus procesos de educación y entrenamiento. Para la otra cara es mucho más complejo y está marcado por una tropa o subcultura con menor grado de capacitación, salarios más bajos, largas jornadas, limitaciones presupuestarias e incluso distribución de algunos de sus beneficios sociales. Los hechos institucionales han creado marcos institucionales con altos niveles de concentración de poder, lentitud, impotencia de crisis y menor transparencia en los procesos internos. Teniendo, al delito y la violencia sería en muchos casos a pesar de los sectores institucionales. La opacidad en los datos, instituciones no permitieron afirmar a los cambios en las deficiencias técnicas y operativas políticas con los responsables de la distribución del delito en Colombia o Chile. Si bien se han implementado sistemas de apoyo de los patrones, sistemas de información e incluso producción efectiva, el sistema de dicha inversión no es claro. Sin embargo, los resultados de la investigación criminal siguen siendo tímidos con la mayor parte de los hechos criminales que se logran resolver, aquellos donde hay un desarrollo en arte de la seguridad. Los programas de prevención e investigación continúan siendo fríos, lentos. Se los reducen sistemáticamente en los niveles de inversión para lo que se conoce de los últimos meses más procesos que resultados. Cuello, el aumento del desarrollo ciudadano frente a las desigualdades en el delito y la educación ciudadana han sido elementos que han potenciado el desarrollo de múltiples iniciativas, sociales con espíritu cívico. Las prácticas en los países principales ciudades del mundo como Bogotá 2020 y la respuesta política del mundo, se ven, mejor. La capacidad institucional para demostrar la violencia se convirtió en el foco de la atención estratégica ciudadana. Santiago se llenó de graffiti anti corrupción, los cárteles de las marchas reaccionaron a las policías por su impotencia y agresión. Lo que pasó como protesta contra temas sociales rápidamente se transformó en reclamos directos contra la impotencia policial frente a los procesos de justicia en otros lados del mundo. De esta forma los sectores policiales tienen muchas más grandes y complejas y requieren procesos de transformación y reforma. Para ser serios países la policía abandonó la idea de gobernar efectivamente el sector político, que más allá como que funciona bien o si el sector no genera problemas. Las acciones de reformas policiales en Colombia fueron contrarrestadas por fuerzas institucionales que logran crear agendas propias y dinámicas internas de desarrollo efectivo que normalmente agotados a un modelo político poco preparado en la temática y aún menos dispuestos para una transformación del sector seguridad que sin duda debería partir con la firma de la paz. En Chile, en 30 años de democracia, nunca habido intento serio de reforma institucional. Se hizo la propuesta de cambio a dependencia del Ministerio de Defensa el de Franco tomó 21 años después el poder institucional para fortalecer el desarrollo político de un tema fundamental: las policías de seguridad. Al parecer muchos tenemos que aprender de las experiencias en la gestión de la seguridad ciudadana en Chile y Colombia. No es la policía local en la seguridad del ciudadano un sector público, con expertos civil que juegan en el desarrollo efectivo de instituciones de gobierno de la seguridad, con ciertos compromisos y balances, donde la transparencia de información sea la norma y la colaboración abierta con la sociedad civil y los sectores no sea prioridad de forma instrumental sino como un tipo inicial de construcción de legitimidad. La policía se puede mirar al mundo. Las imperfecciones por los muertos, lesiones o torturas por parte de funcionarios policiales, tienen un claro mensaje político y mantener el discurso de los casos similares a los momentos políticos que ayuda a la mayor transparencia de la situación institucional. La distribución de la legitimidad policial y por ende la mayor transparencia de cumplimiento de la Ley. La versión original de este artículo fue publicada por el Centro de Investigación Periodística (CIPER) de Chile, Lucía Domínguez, Investigadora Adjunta del Centro Nacional de Información y Noticias de Poder (PREMARIO), Universidad de Santiago de Chile. This article is available from The Conversation under a Creative Commons license. Read the original article.